

Congreso de la Internacional Socialista

Exhortan a Carter a Revisar la Política de los EU con los Regímenes Militares

(AFP y UPD)

GINEBRA, 28 de noviembre. — El congreso Internacional Socialista instó hoy al presidente electo de los Estados Unidos, James Carter, a realizar una "revisión fundamental" de la política de Washington hacia las dictaduras militares de América Latina, especialmente las de Chile y Argentina y a reconocer "el derecho de Panamá a ejercer su soberanía en la Zona del Canal".

Los líderes socialistas reunidos en su trigésimo congreso internacional, presidido por el ex canciller de Alemania Occidental, y Willy Brandt, también urgieron la reanudación de las conversaciones de paz sobre el Medio Oriente, la condenación de la política racial de Sudáfrica, además de insinuar la posibilidad de un boicot económico de los regímenes castrenses latinoamericanos.

El congreso destacó especialmente a Chile y Argentina como 2 ejemplos de países que "han institucionalizado el uso del terror y la tortura".

"La gente simplemente desaparece en Chile y Argentina. La junta chilena recientemente anunció que dejará en libertad la mayor parte de sus presos políticos. La verdad es que esto se refiere sólo a los detenidos, pero no a los que ya han sido condenados o esperan juicio. La Internacional Socialista denuncia esta tentativa de suavizar la opinión pública internacional como la farsa que es", señala el comunicado expedido al terminar el congreso sus 3 días de labores.

Respecto a Argentina, la resolución final denuncia que "décenas de miles han sido arrestados sin juicio y más han desaparecido en campos de concentración. Aún más han sido asesinados por escuadrones de la muerte".

SANCIONES ECONOMICAS

La resolución señala que "se debe dar consideración urgente a posibles sanciones económicas que se estimen apropiadas contra esos regímenes".

El congreso también indicó que los derechos humanos son violados sistemáticamente en Brasil, señalando al respecto que "desde hace algunos años, el gobierno de Estados Unidos ha armado, entrenado y apoyado a los militares brasileños para que desempeñen un papel importante en América Latina".

Después de "deplorar la propagación de dictaduras militares en América Latina", el congreso estipuló que los socialistas "deben usar su influencia para persuadir al nuevo gobierno de Estados Unidos a que lleve a cabo una revisión fundamental de su política hacia esas dictaduras y a las actividades de las empresas multinacionales".

"Es de esperar que esta revisión incluya el reconocimiento del derecho de Panamá a ejercer su soberanía sobre la zona del canal".

Nicaragua, Guatemala, Haití, la República Dominicana, Bolivia, Uruguay y Paraguay también fueron países mencionados donde los socialistas deben "intensificar sus esfuerzos".

El primer ministro de Israel, Yitzhak Rabin, que encabezó la delegación laborista de su país, pidió ayer la reanudación de las conversaciones de paz de Ginebra. Brandt comunicó al congreso después de haber aprobado su resolución final que "la mayor parte de nosotros desean todo éxito al propósito del primer ministro Rabin".

En su denuncia del régimen de Sudáfrica el congreso indicó que no habrá "paz en África hasta que la maligna doctrina del apartheid sea erradicada".

RESOLUCION SOBRE EL MEDIO ORIENTE

El siguiente es el texto de la resolución del congreso Internacional Socialista, que se aprobó hoy por unanimidad con sólo 2 abstenciones, las de Senegal y Malta:

"La continuación de la crisis en el Medio Oriente pone en peligro las perspectivas de paz no sólo en esa región, sino también amenaza el progreso de la distensión entre oriente y occidente.